

Workshops und Fortbildungen

Bildung für nachhaltige Entwicklung

von und mit KICKFAIR e.V.



#sek1und2

#sozialeslernen

#BNE

#demokratie

#partizipation

#globaleslernen

#menschenrechte

#gerechtigkeit

1 Straßenfußball verändert Perspektiven – soziales und globales Lernen hautnah

Ein Projekttag mit KICKFAIR

Dauer >> 6 Schulstunden

Ort >> in Ihrer Schule (eine Doppelstunde davon auf dem Schulhof oder in der Sporthalle)

Kosten >> 400€ / Projekttag (mit Bewegung, Film und Gruppenarbeit)

Die Schüler*innen lernen an diesem Projekttag die besondere Spielweise des KICKFAIR Straßenfußballs und dessen Herkunft aus der Bewegung „Fußball für den Frieden“ in Kolumbien kennen. Dabei erleben sie ganz praktisch im gemeinsamen Spiel, wie beim Straßenfußball alle (Mit) Verantwortung für ein positives und nachhaltiges Miteinander übernehmen.

Die Erfahrung aus dem Spiel ist Grundlage für die Auseinandersetzung mit der Frage, wie mit Hilfe der 3-Halbzeiten-Straßenfußball-Methode auch ein demokratisches Zusammenleben in der Peer-Group, Klasse oder Schule jenseits des Spielfelds gestaltet werden kann. Am eigenen Erleben des Straßenfußball anknüpfend, wird der Blick geweitet und gemeinsam geschaut, welche Rolle der Straßenfußball im Leben von Kindern und Jugendlichen im globalen Süden spielt und wie er zu Lösungen lokaler Herausforderungen beiträgt.

Neben den besonderen Lernerfahrungen für die Schüler*innen in dem Projekttag, können beteiligte Lehrkräfte den KICKFAIR Bildungsansatz langfristig nutzen und erhalten bei Interesse digitalen Zugang zu den KICKFAIR Unterrichtsmaterialien. Zudem verbleiben alle am Projekttag eingesetzten didaktischen Materialien zur Einführung der Straßenfußballspielweise zur weiteren Verwendung an der Schule.

Bildungskonzept „Globales und soziales Lernen mit jungen Menschen weltweit“

Dauer >> 2 bis 3 Stunden
(individuell vereinbar)

Ort >> in Ihrer Schule

Kosten >> je nach Dauer 200-300 € inkl. umfangreicher didaktischer Unterrichtsmaterialien

In dieser Fortbildung erfahren die Teilnehmenden, wie sie ausgehend von einer inszenierten Form des Straßenfußballs mit dem KICKFAIR Bildungsansatz soziales und globales Lernen an der Schule auf eine sehr ganzheitliche und schülerzentrierte Weise gestalten können. Ziel ist es, dass die Teilnehmenden nach den zwei bis drei Stunden einen konkreten Überblick über die vielfältigen Möglichkeiten und Materialien haben und damit dann an ihrer Schule Prozesse im Sinne einer Bildung für nachhaltige Entwicklung, Demokratiebildung und Jugendengagement etablieren und voranbringen können. Zu der Fortbildung erhält die Schule ein umfangreiches Unterrichtspaket didaktischer Materialien zur Arbeit mit dem KICKFAIR Bildungsansatz.

Folgende Themenschwerpunkte werden in der Fortbildung behandelt:

- » „Alle Spielen mit“: Soziales Lernen im (Sport-) Unterricht - über das drei Halbzeiten Prinzip der besonderen Spielweise Partizipation und das soziale Miteinander entwickeln
- » KICKFAIR Jugend-Orga-Gruppen an Schulen – Über Peer-to-peer-Settings Engagementlernen etablieren und demokratische Schulkultur gestalten
- » Globales Lernen im Unterricht: Durch die Einbindung in das weltweite Netzwerk Football-Learning-Global ermöglicht KICKFAIR globales Lernen anhand konkreter Organisationen, Projekten und Personen aus aller Welt. Die Unterrichtsmaterialien bestehen aus Fotoserien, Info-Postern, Dokumentarfilmen und Broschüren zu Hintergründen und methodischem Vorgehen. Mehr Informationen dazu unter:



www.kickfair.org/globales-lernen

Über KICKFAIR

KICKFAIR e.V. ist eine gemeinnützige Organisation (www.kickfair.org) deren ganzheitliches Bildungskonzept an Schulen bundesweit verankert ist. In einem einzigartigen Bildungsansatz werden soziales und globales Lernen über Straßenfußball niederschwellig und praxisnah miteinander verknüpft. Vielfältige Informationen, wie KICKFAIR und elf gleichgesinnte Organisationen der Lernpartnerschaft „Football Learning Global“ gemeinsam den Straßenfußball nutzen, um lokale wie globale Perspektiven positiv zu verändern, sind unter <https://kickfair.org/globales-lernen> abrufbar.

Kontakt >> David Breimer: breimer@kickfair.org

